

# 一般質問通告一覧表

令和3年 第4回定例会

質問 順序	議員名	質問項目		細目方 式選択
1	山西 二三夫	1	道の駅のトイレ改善について	
2	柏崎 秀行	1	本別公園の入り込み増に向けて	
3	阿保 静夫	1	安心して最期を迎えることができるまちづくりを	
4		2	役場職員が町民と助け合う関係性の構築を	
5	石山 憲司	1	新型コロナウイルス感染症の予防対策について	○
6	梅村 智秀	1	いつまでこのまま？農大周辺の道路補修を	○
7		2	新改革プランに沿った町国保病院の経営は可能なのか	○
8		3	福祉灯油制度の拡充、燃料費高騰に町独自の対策を	
9	藤田 直美	1	3歳児健診で弱視の早期発見を	○
10	水谷 令子	1	コロナ禍での健康被害と人とのつながりに ついて	○
11		2	今こそ魅力あふれる本別公園の有効活用と 環境整備を	○

# 一 般 質 問 通 告 書

議席番号 7 番

議員名 山 西 二三夫 (1問目)

質問事項	道の駅のトイレ改善について		
質問要旨	<p>道の駅のトイレは24時間利用できなければなりません、近年トイレが詰まり利用できなくなることがあり改善が求められています。これまでの対応と今後の見解を伺います。</p>		
要旨の明細	<p>本別の道の駅は、毎年30万人以上の方が訪れており、本別町第7次総合計画でも、観光振興の重点的な取り組みのための施設に謳われています。また、道の駅の多目的ホールは指定避難施設とされており、重要な役割を担う施設であります。</p> <p>近年、その道の駅にあるトイレが詰まり、利用できなくなることがあり、道の駅のスタッフが対応に追われている現状があります。</p> <p>状況によっては、町内や帯広の業者対応が必要となることもあり、道の駅のトイレを利用できないお客さんは、他に行かれ用をたされていることもあります。</p>		
※ 要旨の明細は、小項目にわたり、できる限り具体的かつ詳細に記載すること	<p>本管パイプには各施設から水が流れていますが、繁忙期には週に数回も詰まることのある中、町も年に2回定期的に洗浄をされていますが、洗浄回数を増やすなど、トイレ詰まりの解消に向けた対応が必要と考えますが、町長の見解を伺います。</p>		
質問の相手	町 長	一問一答細目方式	有 <input checked="" type="radio"/> 無 <input type="radio"/>

十分な答弁が得られるよう具体的に記載して下さい。(複数枚可)

# 一 般 質 問 通 告 書

議席番号 2 番

議員名 柏 崎 秀 行 (1 問目)

<b>質 問 事 項</b>	<b>本別公園の入り込み増に向けて</b>		
<b>質 問 要 旨</b>	<p>本別公園は町内随一の観光資源であり町長の43の施策にも本別公園のオートキャンプ場の整備が示されています。毎年約14万人もの方が訪れ楽しく快適に過ごしていることと思いますが、更なる環境整備をし、サービスの質を高めて観光地としてレベルアップしていくことが必要だと考え以下2点を伺います。</p>		
<b>要 旨 の 明 細</b>	<p>① シーズン中は多くの方に利用して頂いています「義経の御所」は冬季閉館とされています。朝食がない、風呂やトイレの掃除をしなければならぬといった現状があります。観光は非日常を楽しむものであり快適に過ごして頂くため整備をし、冬季間も営業する。また、接客サービスという視点に立ち掃除を強要しない等取り組んでいくべきと考えますが、町の見解を伺います。</p> <p>② 現在は無料で利用できるキャンプ場ですがオートキャンプ場となった時、料金が発生しても利用したいと思えるキャンプ場には程遠いと思います。利用者目線に立って火の取り扱い方やゴミ処分問題など維持管理に重きを置いた運営ではなく、浴槽やシャワーの整備など利用者の満足度を上げられるような運営に見直す必要があると考えますが、町の見解を伺います。</p>		
<p>※ 要旨の明細は、小項目にわたり、できる限り具体的かつ詳細に記載すること</p>			
<b>質 問 の 相 手</b>	<b>町 長</b>	<b>一 問 一 答 細 目 方 式</b>	<b>有</b> <input checked="" type="radio"/> <b>無</b> <input type="radio"/>

十分な答弁が得られるよう具体的に記載して下さい。(複数枚可)

# 一 般 質 問 通 告 書

議席番号 10 番

議員名 阿 保 静 夫 (1問目)

<b>質 問 事 項</b>	<b>安心して最期を迎えることができるまちづくりを</b>		
<b>質 問 要 旨</b>	<p>高齢化の進行とともに、町内での高齢者のいる世帯は増加を続け、そのうち単独世帯は、令和元年は905世帯、令和2年は870世帯となっています。一人暮らしの高齢者が安心して生活し、そして最期を迎えられるまちづくりについて見解を伺います。</p>		
<b>要 旨 の 明 細</b>	<p>高齢者のいる世帯は令和2年は1,959世帯となっています。このうち単独世帯は870世帯です。いずれも令和元年までは増加を続けてきましたが、令和2年は減少に転じています。単独世帯は推計で令和22年(2040年)786世帯になると見込まれています。</p> <p>町長の選挙公約「43の取り組み」の中でも、「18. 身寄りのいない方などが安心して最期を迎えることのできるまちづくりを進めます」と謳っています。</p> <p>このことは私自身も以前からそのように考え、機会あるごとに述べてきたものです。身寄りがいない、あるいは親族が近くにいないという高齢者の方が、この町で一生住み続けることができる生活支援や医療、福祉の体制づくりをさらに進めていかなければならないと考えます。また、成年後見人制度の活用も重要になってくるのではとも考えます。今後の取り組み方について見解を伺います。</p>		
<p>※ 要旨の明細は、小項目にわたり、できる限り具体的かつ詳細に記載すること</p>			
<b>質 問 の 相 手</b>	<b>町 長</b>	<b>一問一答細目方式</b>	<b>有</b> <input checked="" type="radio"/> <b>無</b> <input type="radio"/>

十分な答弁が得られるよう具体的に記載して下さい。(複数枚可)

# 一 般 質 問 通 告 書

議席番号 10 番

議員名 阿 保 静 夫 (2問目)

<b>質 問 事 項</b>	<b>役場職員が町民と助け合う関係性の構築を</b>			
<b>質 問 要 旨</b>	<p>町長は役場職員が町民と助け合う関係性を築き、自ら考えて行動する人材を育成するとしていますが、大切な課題だと考えます。その達成に向けた取り組みについて見解を伺います。</p>			
<b>要 旨 の 明 細</b>	<p>町長の公約の「38. 役場職員が町民と助け合う関係性を築き、自らが考えて行動する人材を育成します」は、今後のまちづくりに重要かつ必要なことだと考えます。</p> <p>先進例として、このことを制度として具体化したものの一つが「地域担当職員制度」だと考えます。昭和43年に千葉県習志野市が創設した制度とのことです。その後、全国にこの制度を取り入れる自治体が増加しています。北海道は自治体の約35%と地域としては最も高い実施率です。管内では芽室町が2000年からスタートし、2019年度からは各自治会担当を1人から2人に増員したとのことです。</p> <p>この制度は、自治体職員が担当地域（自治会）に出向き、会議への参加や意見交換、イベントの手伝いなどを通じて地域づくりを応援するというものです。</p> <p>町民と助け合う関係性を築く一つの方法として、本町においても地域担当職員制度について研究調査し、導入を図る考えはないか伺います。</p>			
<p>※ 要旨の明細は、小項目にわたり、できる限り具体的かつ詳細に記載すること</p>	<b>質 問 の 相 手</b>	<b>町 長</b>	<b>一問一答細目方式</b>	<b>有</b> <input type="radio"/> <b>無</b> <input checked="" type="radio"/>

十分な答弁が得られるよう具体的に記載して下さい。(複数枚可)

# 一 般 質 問 通 告 書

議席番号 4 番

議員名 石 山 憲 司 (1問目)

<b>質 問 事 項</b>	<b>新型コロナウイルス感染症の予防対策について</b>		
<b>質 問 要 旨</b>	<p>感染状況は、日本において落ち着いていますが、世界では「オミクロン株」の感染が拡大しています。</p> <p>本町における今後の予防対策について伺います。</p>		
<b>要 旨 の 明 細</b>	<p>① 現在ウイルス検査法としてはPCR検査が最適であり、変異株「オミクロン株」に対してもPCR検査後でのゲノム解析で確定しているのが現状であります。今後ともPCR検査の重要性は変わらないと考えますが、本町のPCR検査費用助成を継続・拡大する考えがあるか否か伺います。</p> <p>② 本町で実施したコロナワクチン接種事業（2回接種）での接種率は84.09%でした。十勝管内では最も低い方の率であります。会場・運営等を含めた事業の検証は充分に行われたと思いますが、その検証結果を伺います。</p> <p>③ 追加接種（ブースター接種）の実施について。</p> <p>本町では、3回目の接種は来年2月18日からの集団接種1期目を予定していますが、政府は「可能な自治体は前倒ししていただく」と発表しています。本町において、特に2期目・3期目の対象者に対しては前倒しすべきと考えますが、見解を伺います。</p>		
<p>※ 要旨の明細は、小項目にわたり、できる限り具体的かつ詳細に記載すること</p>			
<b>質 問 の 相 手</b>	<b>町 長</b>	<b>一問一答細目方式</b>	<input checked="" type="radio"/> <b>有</b> <input type="radio"/> <b>無</b>

十分な答弁が得られるよう具体的に記載して下さい。(複数枚可)

# 一 般 質 問 通 告 書

議席番号 3 番

議員名 梅 村 智 秀 (1問目)

質問事項	いつまでこのまま？農大周辺の道路補修を		
質問要旨	北海道立農業大学校には町内はもとより、全道、全国から多くの学生が集まり寮生活を送っている。その大半が自家用車を保有しており、また、大型トラックやトラクターなどが多く通行するため、近隣道路の損耗が著しく、適切な維持修繕が求められるが事実と所信を質す。		
要旨の明細	<p>1、 農大の周辺道路および農大への経路となる幹線町道の損耗が著しい。農大生や職員、そのご家族が居住しており、その大半が自家用車を保有しており、また、農大への来訪者も多い。町内農家が利用する大型トラクターの通行や大型車による堆肥運搬もある。さらには役場を含め、建設関係会社の管理地も複数あり、土砂等の運搬を行う大型車の交通量が極めて多い現況下である。交通量に合わせた適切な維持修繕が急務であるが、近年の修繕要請件数や修繕と管理の実態、現在の損耗状態の認識について事実と見解を伺う。</p> <p>2、 農大周辺のみならず、町道の維持修繕、管理については効率化が求められるが、あわせて安全性の確保が重要である。近年の災害級の風雨などによる町道の損壊に際し、簡易補修を繰り返す対応が見受けられるが、近年の補修データをもとに、その頻度や危険度を導き出し、とくに安全性の確保に懸念が生じる個所については優先的かつ十分な対応を行う必要があるが事実と見解を伺う。</p>		
※ 要旨の明細は、小項目にわたり、できる限り具体的かつ詳細に記載すること			
質問の相手	町 長	一問一答細目方式	(有) 無

十分な答弁が得られるよう具体的に記載して下さい。(複数枚可)

# 一 般 質 問 通 告 書

議席番号 3 番

議員名 梅 村 智 秀 (2問目)

質問事項	新改革プランに沿った町国保病院の経営は可能なのか		
質問要旨	<p>町国保病院は令和3年3月に「新改革プラン(第2期)」を策定したばかりであるが、医師の離職が相次ぐ現況下で、計画通りの経営・運営が現実的とは認識できない。これまでの対応と今後の方針について事実と所信を質す。</p>		
要旨の明細	<p>1、令和3年1月に医師が退職し耳鼻咽喉科は閉科、医師一名については招聘できたものの、8月、12月にも医師の退職が報告され、常勤医師五名体制で計画されていた町国保病院の経営および運営の先行きが不透明である。医師の離職が相次ぐ原因や背景を分析し、医師の待遇を含めその改善を図り、医師確保と診療体制の維持と健全経営を行うことが急務であるが、事実と見解を伺う。</p>		
※ 要旨の明細は、小項目にわたり、できる限り具体的かつ詳細に記載すること	<p>2、経営形態について、現時点では「直営堅持」との方針のようだが、新改革プランや議会答弁では、様々な経営形態についての研究も柔軟に行うことも謳われている。経営、運営ともに極めて課題が多い町国保病院を直営とすること、および、管内では運営の主体を変え、公設民営や指定管理者制度を導入し、医療サービスの充実や経営収支改善を成し遂げている好事例とを対比し、それぞれの長所、短所をどのように捉え、直営堅持の方針を打ち出しているのか事実と見解を伺う。</p>		
質問の相手	町 長	一問一答細目方式	<input checked="" type="radio"/> 有 <input type="radio"/> 無

十分な答弁が得られるよう具体的に記載して下さい。(複数枚可)

# 一 般 質 問 通 告 書

議席番号 3 番

議員名 梅 村 智 秀 (3問目)

質問事項	福祉灯油制度の拡充、燃料費高騰に町独自の対策を		
質問要旨	<p>灯油をはじめ、燃料価格が高止まりし、家計や中小零細事業所、農家等には大きな負担となっている。生活保護世帯などに対し、福祉灯油事業が実施されることが議決されたが、燃料価格の先行きが見通せず、更なる対策を必要とする現況であるが、事実と所信を質す。</p>		
要 旨 の 明 細	<p>1、生活保護世帯や一定の収入額以下の500世帯に対し、15,000円分の商品券を支給する福祉灯油事業が実施されることとなったが、特にも高齢者世帯はコロナ禍における外出自粛等で在宅時間が長くなり、ともなって燃料費の負担が増え家計を圧迫している。コロナ対策のために活用できる臨時交付金等を財源とし、対象を現在の500世帯から一定の高齢者世帯まで拡充することが必要であるが事実と見解を伺う。</p>		
※ 要旨の明細は、小項目にわたり、できる限り具体的かつ詳細に記載すること	<p>2、燃料費の高騰は一般家計のみならず、商店街を含む中小零細事業所や農家を直撃している。冬本番に向けて事業所の暖房費や車両、重機の燃料費などが経営の多大な負担となっている現況下、政府の対策も実効性に乏しく、効果を享受できているとはいえないため、燃料価格の推移を注視しながら、町独自の対策を講じる必要性があるが事実と見解を伺う。</p>		
質問の相手	町 長	一問一答細目方式	有 <input checked="" type="radio"/> 無 <input type="radio"/>

十分な答弁が得られるよう具体的に記載して下さい。(複数枚可)

# 一 般 質 問 通 告 書

議席番号 11 番

議員名 藤 田 直 美 (1問目)

質問事項	3歳児健診で弱視の早期発見を		
質問要旨	<p>視力は3歳までに急速に発達し、発見や治療が遅れて6~8歳を迎えてしまうと、一生、弱視になる恐れがあります。弱視の早期発見、早期治療のため、屈折異常検査の大切さを保護者に周知するとともに、見逃さないため、検査に必要な機器の導入をするべきです。</p>		
要 旨 の 明 細	<p>国は平成29年4月通知の「3歳児健康診査における視力検査の実施について」には子どもの目の機能は生まれてから発達を続け、6歳までにほぼ完成しますが、3歳児健康診査において、強い屈折異常や斜視が見逃された場合に治療が遅れ、十分な視力が得られないことを指摘しています。日本小児眼科学会では、視力検査に加え、フォトスクリナー等を用いた検査機器の導入を推奨しています。</p>		
※ 要旨の明細は、小項目にわたり、できる限り具体的かつ詳細に記載すること	<p>①本町の3歳児健診における視力検査の方法はランドルト環を用いカードによる家庭での検査をお願いしていますが、検査ができない子どもへの対応を伺います。</p>		
	<p>②現在、操作が簡単で眼科医でなくても扱うことのできる簡易スキャナーという機器が開発され、判定の精度も高いとされています。3歳児健診に導入している自治体も増えています。本町にも導入するべきと思いますが見解を伺います。</p>		
質問の相手	町 長	一問一答細目方式	<input checked="" type="radio"/> 有 <input type="radio"/> 無

十分な答弁が得られるよう具体的に記載して下さい。(複数枚可)

# 一 般 質 問 通 告 書

議席番号 1 番

議員名 水 谷 令 子 (1問目)

質問事項	コロナ禍での健康被害と人とのつながりについて		
質問要旨	<p>コロナ禍での自粛生活で外出する機会が減り、人との交流が減ること で身体活動が減り、孤立状態から認知機能が低下するなど孤立が引き 起こす健康被害が起こっています。コロナ禍の孤立対策として、地域 社会とのつながりをつくるのが、必要と考えますが見解を伺いま す。</p>		
要 旨 の 明 細	<p>①10月の健康管理センターだよりでは高齢者フレイル予防のため に保健師、栄養士が自宅に訪問するとありましたが、これまでの経 過を伺います。また、対象者のかかりつけ医の判断もあって訪問し ているのか伺います。</p> <p>②健康増進のために教育委員会とコラボ事業としてウォーキング&amp; ランニングMAPの作成を行っていますが、どのように推進してい くのか伺います。またこのような取り組みは今後も必要と考えます が見解を伺います。</p> <p>③健康維持の為には筋肉量を増やすための食事が大事だと考えます。 朝にタンパク質を10g取ることが筋肉量を増やす事に非常に効 果があるという調査があります。そこで朝にタンパク質を10g取 る「朝タン10g運動」の取り組みが必要と考えますが見解を伺い ます。</p>		
※ 要旨の明細 は、小項目に わたり、でき る限り具体的 かつ詳細に記 載すること			
質問の相手	町 長	一問一答細目方式	<input checked="" type="radio"/> 有 <input type="radio"/> 無

十分な答弁が得られるよう具体的に記載して下さい。(複数枚可)

# 一 般 質 問 通 告 書

議席番号 1 番

議員名 水 谷 令 子 (2問目)

質問事項	今こそ魅力あふれる本別公園の有効活用と環境整備を		
質問要旨	<p>本別町総合計画では、本別公園を観光振興の場として、重点を置いていますが、本別公園の魅力については、以前にも述べたように町民にとって市街地からとても近いところにあり、日々の暮らしの中で関わる身近な自然として親しまれています。町民の健康及び知的好奇心の向上に活用できると考えますが見解を伺います。</p>		
<p>要 旨 の 明 細</p> <p>※ 要旨の明細は、小項目にわたり、できる限り具体的かつ詳細に記載すること</p>	<p>① 健康維持の為に散策を楽しむ人、神居山・諏訪山・義経山トレッキングを楽しむ人が町外からも多くいます。健康増進のために本別公園版のウォーキング&amp;ランニングMAPの作成が必要と考えますが見解を伺います。</p>	<p>② 本別公園は体験学習の場として町外から年に数校の小中学生が訪れる知的好奇心及び芸術性向上を満たす学びの宝庫として、存在感を高めています。AI（人工知能）をはじめとする情報科学技術の急速な発展の中、自然を肌で直接感じる教育もまた、とても大切なことだと考えますが見解を伺います。</p>	<p>③ 静山研修センターは築40年ほど経っており、使用しなくなっているのは約15年経過しています。公園の中にそのまま放置しておくことは安全面と景観面からも問題があり、解体する必要があると考えますが見解を伺います。</p>
質問の相手	町 長、教育長	一問一答細目方式	<input checked="" type="radio"/> 有 <input type="radio"/> 無

十分な答弁が得られるよう具体的に記載して下さい。(複数枚可)